

Resumen Ejecutivo

El Marco Presupuestario de Mediano Plazo (MPMP) tiene como base el marco de políticas que están contempladas en el Plan Nacional de Desarrollo Humano (PNDH), así como las metas y proyecciones acordadas en el Programa Económico Financiero (PEF).

El PNDH, presenta el programa social del Gobierno, el cual tiene una visión no sólo de desarrollo económico, sino también de desarrollo humano. El PNDH comprende las políticas y estrategias dirigidas a las áreas de educación, salud, seguridad social, protección social, vivienda, agua y saneamiento. Del mismo modo, engloba la estrategia productiva y de inversión privada, la cual persigue articular la pequeña y mediana empresa, de manera tal que los productos tengan mayor valor agregado y de esa manera promover el desarrollo del país.

El PEF incluye las proyecciones financieras de los balances macroeconómicos para el período 2010-2013. Estas proyecciones económicas se basan en la política económica, las restricciones del entorno internacional y los flujos de inversión y cooperación. El objetivo del PEF es garantizar un marco de estabilidad y sostenibilidad macroeconómica que permita la reducción de la pobreza. El PEF incluye metas de desempeño social para alcanzar un crecimiento económico con impacto social.

Las políticas presupuestarias utilizadas para la formulación del PGR 2010 y su correspondiente MPMP han priorizado aquellos gastos que van en pos de cumplir las metas de reducción de pobreza a ser alcanzadas por el Gobierno durante este período. El PGR 2010 apoya proyectos y programas referidos al transporte público, energía y agua. A su vez, dentro de las políticas presupuestarias tenemos la política salarial, la cual persigue ajustar el salario de los funcionarios públicos acorde con la estabilidad macroeconómica.

Parte importante de la política presupuestaria es el Programa de Inversiones Públicas (PIP), este identifica aquellas necesidades de inversión que requerirán los diversos sectores para alcanzar las metas de crecimiento económico y reducción de la pobreza. Dado que las necesidades de inversión pública son innumerables y los recursos siempre resultan insuficientes, el PIP prioriza aquellos proyectos que generan los más altos beneficios a la comunidad y por ende al desarrollo del país.

Finalmente, los recursos externos programados corresponden a la propuesta de programación elaborada por los organismos donantes, tales como el Banco Mundial (BM) y Banco Interamericano de Desarrollo (BID), entre otros.